

# 都筑区老人クラブ連合会 創立30周年記念祝賀会

令和6年11月29日 JA横浜中川支店



グラスを手に和気あいあいと乾杯

## アトラクション1



お囃子：勝田永寿会 平野 輝男会長、他

## アトラクション2

## アトラクション3

## アトラクション4



三味線：牛久保年輪会  
梶井 正之会長

日本舞踊：牛久保長楽会  
高木 幸子様

安来節：川和第一寿会  
鮫島 和雄会長

会長あいさつ



## 区老連設立30周年おめでとう

都筑区老人クラブ連合会 会長 桑原 正盈

### 新たな飛躍の出発点に

平成6年11月、港北区と緑区の再編成により、都筑区が誕生、同時に当都筑区老連が誕生、クラブ数36、会員数2255人でした。それから30年、現在はクラブ数50、会員数3100人、3地区（中川、都田荏田、川和）で区老連活動と地域活動を進めている。徐々に会員数は増加したもののここ4年のコロナ感染等で約900人の会員減となり、新会員獲得に努力をしたが未だ回復できていない。今年30周年を機に改めて新会員の獲得に努力を進めたい。

また、都筑区誕生当時は2つ

の区が合併した『ゆめはまプラン』として、都市の快適性と人のぬくもりを実感する新しい生活文化都市の実現に向けて、人口約10万9千人、市区17番目で大変夢のある期待される新都市の誕生だった。それから、30年、人口21万5千人で人口は倍増、平均年齢44・5歳の市で最も若く、高齢化率も低く、全国から住みたい町のトップを争う状況である。さて、我々住む者にとつて高齢者としてどうであろうか。

### 盛り上がった記念イベント

記念行事や活動として平時のイベントに『30周年記念』の冠

をつけて表示、盛り上げ内容をつきつけて表示、盛り上げ内容を

追加し特別イベントとして、7月に「ボッチャ大会」、8月に「記念スポーツ大会」として、4種目の競技を実施し、11月に記念式典と祝賀会を行った。それから特別広報として「かがやきだより都筑」にまとめ、1月に発行する。

### 区老連の課題

地区体系の強化と老人会の無い地域の撲滅

区老連の活動は現在3地区体制（中川地区17クラブ、都田荏田地区24クラブ、川和地区9クラブ）だが、地区連活動や集会が広域であり緊急・緊密な活動

は難しい。現会員状況を地図に落とし込んだ所、北山田、センター北、センター南、都筑ふれあいの丘の各地区の周辺に老人会がないことが分かった。

住居者の年齢が若かったり、外部との接触をしない自治会等があるようだが、ぜひ老人会への加入により、助成金を活用して地域との連携に期待したい。

また、現クラブの地区外未会員の取り込みにも力を入れ、今後地域活動の活性化からも会員増強を考えたい。

区老連誕生30年、時代の変化と共に人口もひたひたと高齢化が進んでいます。さて、高齢化に対応する区老連の使命を改めて考え、今後の行事、活動を進めよう。

祝辞



## 都筑区老人クラブ連合会 創立30周年記念に寄せて

横浜市都筑区長 佐々田賢一

かがやきクラブ都筑の皆様、  
明けましておめでとうございま  
す。また、昨年11月には、創立  
30周年を迎えられたこと、心よ  
りお祝い申し上げます。

かがやきクラブの皆様におか  
れましては、一人暮らしの方の  
見守りや居場所づくり等による  
「支え合いづくり」、グラウン  
ド・ゴルフ大会などの開催によ  
る「健康づくり」、囲碁や俳句  
等の趣味活動による「生きがい  
づくり」を進めておられます。  
こうした活動は、高齢者が住み  
慣れた地域で、安心して健やか  
に暮らしていくために、大きな  
役割を果たすものであり、関係

者の皆様の長きにわたる努力と  
熱意に深く感謝申し上げます。  
さて、都筑区が誕生してから30

年の間に、計画的な都市開発や  
住環境の整備が進み、人口も平  
成6年度の約11万人から、現在  
では約21万人に達しています。  
また、現在は、市内で平均年齢  
が最も若い区である一方、高齢  
者人口の増加率は一番高く、今  
後、高齢者世帯の割合が増加し  
ていくと推計されています。  
こうした中では、防災や見守  
りなどのセーフティネットとし  
て、地域のつながりの重要性は  
さらに増していくものと思われ  
ます

そのような状況の中で、都筑  
区では、『つながり』『活力と  
魅力』『安心』を実感できるま

ち、ふるさと都筑』を区政運営  
の基本目標として、あらゆる世  
代が「住みたいまち、住み続け  
たいまち」の実現につながる施  
策を進めています。また、現在、  
第5期地域福祉保健計画の策定  
を、様々な関係者の意見を取り  
入れながら進めております。皆  
様には、その策定への協力を含  
め、計画目標の実現に向けて、  
今後とも、御協力を賜ることが  
できれば幸いです。  
少し先の話になりますが、2  
027年3月には、環境や気候

変動をテーマにしたGREEN  
×EXPO2027が開催され  
ます。花や緑をお楽しみいただ  
くだけでなく、環境にやさしい  
社会をどう創っていくか、市民  
の皆様と共に考えていく博覧会  
です。市をあげて盛り上げてま  
いりますので、ぜひご期待くだ  
さい。

末筆とはなりますが、本年が  
皆様にとって、心身ともに健や  
かで充実した年となり、かがや  
きクラブ都筑の益々の御発展を  
心より祈念申し上げます。



祝辞



### 都筑区老人クラブ連合会 創立30周年によせて

横浜市都筑区連合町内会自治会

会長 吉野 富雄

このたびは、都筑区老人クラブ連合会創立30周年を迎えられ、ここに「かがやきだより都筑30周年記念」59号が発刊されましたことを心よりお祝い申し上げます。

害に強い地域にするためにもお互いに頑張りましょう。結びに、貴会のますますのご発展と皆様方のご多幸を心よりお祈りいたしまして、お祝いの言葉とさせていただきます。

都筑区においても、後期高齢者数が年々増加しているとお聞きしております。会員の皆様が増えますご健勝で様々な活動やご活躍をされておられる姿を拝見して、支え合い、顔の見える関係づくりを進めておられる、老人会やクラブの大切さを感じております。

貴会が町内会自治会と共に会員を増進し活動をとおして、災



祝辞



### 都筑区老人クラブ連合会 創立30周年によせて

社会福祉法人 横浜市都筑区社会福祉協議会

会長 村田 輝雄

都筑区老人クラブ連合会の創設30周年、誠におめでとうございます。また、今日までの素晴らしい歩みを収めた「かがやきだより記念誌」が発刊されますことを心からお喜び申しあげます。

つ団体として、とても心強く思っております。あらためて歴代会長の皆様をはじめ、役員・関係者の皆様のご努力に敬意を表しますとともに、深く感謝申し上げます。

貴会におかれましては、都筑区が誕生した年である平成6年に創設されて以来、高齢者が健康で豊かな生活を送れるよう、身体づくりや仲間づくり、友愛活動等多くの活動を行なってこられました。私も健康づくりや和やかな時間を過ごしつつ、心のつながりも大事なことだと日々感じており、同じ思いをも

今後とも、一人ひとりが安心して住み続けられる社会づくりの為に社会福祉協議会の事業運営にご助言・ご支援賜りたく、重ねてお願い申し上げます。末筆となりましたが、この30周年という節目を契機に、貴会がより一層発展されますようご期待申しあげ、お祝いの言葉とさせていただきます。